



2010

Arbeitskreis

GHS Schuntersiedlung



**A**ktiv für  
**R**espekt &  
**T**oleranz

## Sommer- und Kulturfest am 24.8.2024 in der Schuntersiedlung

Der Tostmannplatz mitten im Herzen der Braunschweiger Schuntersiedlung ist längst mehr als nur ein Geheimtipp für ein Beispiel des dörflichen Charakters unseres Viertels. Vieles hier erinnert an eine Zeit, als der Nachbar noch den Nachbarn kannte und sich kümmerte und man gemeinsam die Höhepunkte des Jahres feierte.

Viel ist heute die Rede von Toleranz, Vielfalt und einem bunten Miteinander. Theoretisch klingt das alles gut, praktisch muss es sich immer wieder neu beweisen und hier kann die Schuntersiedlung durchaus ein Vorzeigeort in der Region sein.

Aber auch das kommt nicht von ungefähr, dafür ist das Engagement von Anwohner\*innen verantwortlich, die sich schon vor Jahren zusammengeschlossen haben um Gemeinsamkeit und nette Atmosphäre zu schaffen.

Der Arbeitskreis Schuntersiedlung und die Initiative ART (Aktiv für Respekt und Toleranz) engagieren sich im Stadtteil Schuntersiedlung und darüber hinaus für ein tolerantes buntes Miteinander aller Menschen und Kulturen und beziehen klar Stellung gegen jede Art von Rassismus und Diskriminierung. Die Gruppen sind ein Zusammenschluss von Bürger\*innen aus der Nachbarschaft, die sich für ihren Stadtteil einsetzen und durch verschiedene Aktivitäten versuchen, Problemen im Stadtteil konstruktiv entgegenzutreten und den Zusammenhalt zu stärken.

Es sind überwiegend „Schunteraner“, wie man sich hier liebevoll selbst nennt, die Bemerkenswertes leisten und versuchen alle anderen immer wieder mitzureißen und zu begeistern.

"Es sind Begegnungen mit Menschen, die das Leben lebenswert machen" (Guy de Maupassant).

Das Sommer- und Kulturfest auf dem Tostmannplatz ist immer wieder ein Höhepunkt eines Jahres. Das haben mittlerweile auch Bürger\*innen anderer Stadtteile festgestellt, die gern zu Besuch in die Schuntersiedlung kommen, um dann gelebte Vielfalt zu erleben.

Was begeistert die Besucher\*innen Jahr für Jahr am Sommerfest auf dem ansonsten gern auch mal beschaulichen Tostmannplatz? Jung und Alt freuen sich auf das vielfältige Musikangebot; die eingeladenen Bands bringen das Flair der weiten Welt auf diesen kleinen Platz im Norden Braunschweigs. Und natürlich laden diverse Infostände zu regen Diskussionen ein.

Unser Sommerfest hat sich auch als Möglichkeit des Kennenlernens bewährt. Der Rahmen dafür ist ein vielfältiges kulinarisches Angebot, welches ebenfalls auf weiteren Initiativen basiert. Natürlich nicht zu vergessen die sommerlichen Kaltgetränke für jeden Durst.

Last but not least: Ganz besonders wird bei dem Sommerfest des Arbeitskreises Schuntersiedlung und der Initiative ART auch an die Kinder

gedacht. Für sie werden wieder eine Vielzahl bunter Spiele und Aktionen auf die Beine gestellt, damit es erneut eine Veranstaltung der Geselligkeit und des Miteinanders werden kann.

Eines kann man ganz sicher sagen: Die immer noch bestehende Attraktivität der Schuntersiedlung hat sehr viel mit den engagierten Menschen zu tun, die hier leben und die hier so nah an der Natur eine bunte Gemeinschaft aufgebaut haben. Das Sommerfest ist ein Aushängeschild dieser Initiativen.

Es ist natürlich klar, dass wir auch einen politischen Anspruch haben:

"Rechtes Gedankengut" hat bei uns nichts zu suchen.

Alle anderen Menschen sind herzlich willkommen.

V.f.d.I.: Wolfgang B., Sylvia W., Susanne G., Sabine B., Jörg F.

